

ER Le patrimoine dans la ligne de mire des jeunes de l'Étoile

L'Est Républicain - 27 juil. 2023 à 17:39 - Temps de lecture : 2 min



Fiers de leurs œuvres, les jeunes ont exposé leurs vitraux.

« C'est mon patrimoine ! » est une opération d'éducation artistique et culturelle proposant à des enfants et des adolescents des pratiques dans les lieux de patrimoine pendant les vacances scolaires, financée par la Direction régionale des affaires culturelles (Drac) et le Département de la recherche, de l'enseignement supérieur et de la technologie (Drest).

Ainsi enfants et ados de la MJC Étoile, encadrés pendant deux semaines par Marion Clavier, médiatrice et maître verrier, et Eloïse Sieffer, en stage de formation à la MDMA Paris, ont découvert le pôle artisanal lorrain, en trois phases : une visite du patrimoine, une visite chez les artisans et un atelier créatif.

Les jeunes à l'œuvre

Au Musée lorrain, les jeunes ont rencontré un sculpteur qui leur a donné les outils pour tailler une pierre.

Yassine Hoummeur, un ado, devait suivre avec un burin et un maillet le trait dessiné sur son bloc de pierre. « Je devais faire attention à la force que j'appliquais aux outils. Un vrai travail de précision et d'attention ! » Les jeunes ont ensuite rencontré Stéphane, maître verrier du Toulois qui a créé un vitrail. Avant de se rendre à l'école de Nancy où ils ont aussi vu le travail de l'ébéniste d'art, Sébastien Nicolas, d'Ornicart.

A la MJC, les jeunes ont créé leur vitrail en papier ainsi qu'un photophore. A la menuiserie, c'est la dangerosité des outils qui a interpellé les jeunes.

Pour Xavier Grandcolas, directeur de la MJC Étoile, cette opération a pour but de mettre en liaison les habitants et leur territoire pour leur faire découvrir que, près de chez eux, il existe des œuvres du patrimoine comme le château du Charmois.